
Protokoll der 2. Landesvorstandsitzung  
der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 09.03.13 

 
Ort: DGB-Haus, 1. Stock, kleiner Sitzungssaal 
Beginn: 11:30 Uhr 
 
Heute mit: Leo, Chiara, Emma, Niclas, Carsten, Paul, Julius, Sofia, Johannes Domnick (LaVo), Johannes Zobel (komm. NaWu-LaVo), Kerstin Riesterer 
(Chefredakteurin Lichtblick), Don, Charlet (GF) 
Abwesend: Louis-Philipp (Rücktritt als LaVoMi am 8.3.13 eingereicht), Kathrin (FSJlerin; krank) 
Redeleitung: Leo (Innenreferat) 
Protokoll: Johannes D., später: Julius, noch später: Emma, ganz am Ende: Leo 
 
 

 TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse 

1 Formales 
 

- Johannes macht Protokoll 
- Leo macht Redeleitung 
- Beschließung einer TO 

  

2 Berichte 
 

 

LaVo: 
Carsten: Zwei Veranstaltungen neue Bildung, (ein 
Beraterseminar), GEW Fachtagung, SV-Handbuch,  
Niclas: Didacta  kann man sich das nächste mal sparen, 
SU-Veranstaltung, LDK-NRW (Bildungsstreik, Sexismus Gute 
Nacht G8), Termin mit Fabian Müller, AntiRa-Idee mit ALLEN,  
Emma: Seminar „Nazis in Jugendräumen“ neonazistische 
Jugendkulturen, Förderverein-Vorstandssitzung (auf der LSK 
Werbung für den Förderverein - Projekte,   
Paul: ------- Umzug -------- 
Johannes: kommt noch Runder Tisch 
Leo: LDK NRW, Streikrede, SKVoKo, laufendes Geschäft, Leo 
will noch mehr machen.  
Julius: Fachtagung GEW - Dr. Steffan Sell,  
Sofia: "SWR – Reiss & Leute" (Rückfrage von Johannes Z. zu 
Meinungs- und Interessenvertretung) runder Tisch – 
„Erziehungsoffensive“  
Chiara: Fachtagung GEW – Zukunft von Gymnasien, AK SV-
Handbuch, Bildungswissenschaftler alle für ein Eingliedriges 
Schulsystem 
 

- Leo Unterstützung 
Stellungnahme 
- Carsten PPT Inklusion R+ 
über den Verteiler 
schicken 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Verteileraufnahme von den 
beiden anwesenden 
„Neuen“. Vivien Schmitz 
wird auch aufgenommen. 
(ohne Gegenstimmen)  
 
Montag, 11.03.13, Gespräch 
mit Fabian Müller in der LGS 
(Niclas) 
 
Gute Besserung an Kathrin  
einstimmig angenommen 
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GFs: 
(Berichtszeitraum: Einarbeitungstage 2013-08.03.2013) 

>> Was wir gemacht haben << 

• Adressmanagement / Datenbanken: 

- SV-/VL-Kontakte in Datenbank und Mailinglisten 
eingearbeitet (bislang 413 von 693 = 59,6% Rücklaufquote) 

• KrSVen/SSVen / Gremien- und Basisarbeit: 

- bei Orga und Einladungsversand der Kreis- und Stadt-SV-
Treffen unterstützt; Sitzungsnachbereitungen 

- Raumanfragen für SKVoKo für 16.3. und 20.4. 

• Einarbeitungstage-Nachbereitung: 

- Verteiler gem. Arbeitsbereichen und KrSV-/SSV-
Zuständigkeiten aktualisiert 

- Mailadressen @lsvrlp.de anlegen lassen 

- Bescheinigungen für Ausgeschiedene und 
Begrüßungsschreiben für Neue über MBWWK auf den Weg 
gebracht 

• Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit:  

- Flyer zur Bewerbung des FSJ-Angebots in der LSV erstellt 

- Entwurf eines Flyers zur KlassensprecherInnen-Wahl 
erstellt 

• 58. und 59. LSK: 

- Tagungsortanfragen gemäß LaVo-Präferenzen rausgeschickt 
und nachgehakt; zahlreiche Absagen erhalten – für 58. LSK 
nun noch Optionen IGS Neuwied und LiHi Bad Kreuznach im 
Rennen (Ortsbesichtigung IGS Neuwied am 11.3.); für 59. 
LSK stehen als Alternativtermine 18.6. und 24.6. im Landtag 
zur Auswahl 

• Homepage / Wiki / Mailinglisten / Facebook-Account: 

- HP und Facebook-Account fortlaufend aktualisiert 
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- HP v. a.: Ergebnisse der 57. LSK, 
Veranstaltungsankündigungen forum | neue bildung, FSJ-
Bereich angelegt 

• Bürotechnik / Material: 

- demnächst Sperrmüllabholung / Neuanschaffung Sitzmöbel 

• Sommercamp: 

- Zelte beim ev. Stadtjugendpfarramt reserviert 

- Kathrin wird SoCa als FSJ-Abschlussprojekt bei der LSV 
(mit)betreuen 

• Finanzen: 

- Fahrtkosten werden seit diesem Jahr fortlaufend 
zusammen mit den Sachkosten überwiesen; in der Regel 
etwa alle 2 Wochen 

- Auszüge aus der Buchungstabelle wurden wöchentlich 
erstellt; Hinweis auf Problem Haushaltstitel FaKos 
Bundesebene 

- Haushaltsentwurf für 2013 erstellt 

• Personal/FSJ: 

- Wechsel des FSJ-Trägers auf den Weg gebracht; Teilnahme 
der GFs am Einsatzstellentreffen des Kulturbüros RLP am 
28.2. 

- Kathrin hat an der Fortbildung „Geschlossene 
Gesellschaft“ am 23.2. im DGB-Haus Mainz teilgenommen 

• Sonstiges: 

- das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalender, 
Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, 
Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, 
Weiterleitung und Erstbearbeitung von (rechtlichen) 
Anfragen, Bearbeitung von Kontaktformularen, Ausstellung 
von Bescheinigungen und Freistellungen, Versand von 
Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.) 
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- OpenOhr-Infostand angemeldet (Bestätigung kommt ca. 
April) 

- Treffen mit Weiterbildungszentrum Ingelheim wegen 
möglicher Kooperation bei (SV-)Fortbildungen am 12.3. auf 
den Weg gebracht 

>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe << 

• Telefonkosten-Problem Januar/Februar (siehe 
entsprechende eMails) 

• Laptop-Maus verschwunden 

• immer wieder in Teeküche und/oder Büro rum stehender 
Spülkrams (nicht nur LaVo verantwortlich, sondern auch 
Ehemalige/Förderverein u. a.) 

• PM zum neuen LaVo / zu den Ergebnissen der 57. LSK 
anders als geplant nicht herausgegeben worden 

• bislang kein HP-/Infomail-Bericht über das 
Bundesvernetzungstreffen 

 
zwischendurch kurze Diskussion über Aktive vor Ort, und 
„Funktion“ der Ebenen.  wird später noch genauer drüber 
diskutiert. 
Bundesebene: 
LDK NRW  

 
 
>> Im Blick zu behalten << 

• Art der Gestaltung des 
LaVo-
Selbstdarstellungsflyers? 

• nächste Infomail #02-
2012/13 (?!) 

• Stand nächster SV-Tipp 
„Q“?! 

• Stand des Termins mit 
Ministerin Ahnen oder 
Staatssekretär Beckmann 
(evtl. gemeinsam mit Herrn 
Räpple)?!  eigene 
Ideen/Wünsche zur SchulG-
Novelle vorbereiten! 

• weiterer Fahrplan SV-
Verwaltungsvorschrift? 

3 forum | neue bildung Forum neue Bildung diesmal im Westen des Landes, die 6. 
Veranstaltung wird u. a. auch von uns ausgetragen in Trier 
zusammen mit dem LJR und dem AStA Trier.  
1. & 2. Veranstaltung waren jeweils Referenten da, mit 
anschließender Diskussion.  
In wie weit soll „unsere“ Veranstaltung ins Schema passe, 
bzw. sich abheben.  

Die verantwortlichen 
Leute sollen sich an der 
Vorbereitung der eigenen 
Veranstaltung beteiligen, 
und sich treffen.  

 

4 Rücktritt von  
Louis-Philipp 

Er ist Aufgrund von familiären Problemen zurückgetreten. Es 
soll auf den Nächsten Kommunalen Treffen nach 
potentiellen Nachfolgern Ausschau gehalten werden. 
Louis-Philipp wird nicht weiter auf dem Verteiler subscribed 
sein. 
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5 Pause Es wird eine Pause von 10 Minuten geben   

6 Foto Session Fotos wurden gemacht   

  Johannes verlässt die Sitzung, Julius übernimmt die 
Protokollierung. 

  

7 Haushalt Vorbereitung Erläuterung von Don zu dem Haushaltsplan. Eventuelle 
"Aufstockung" für die Fahrtkosten der LSK ( ). Diskussion 
über generelle Fahrtkosten Verwaltung für Budelis (Anhand 
der Beispiele Wien/Berlin). Eine Entschuldigung für die 
nächste LSK, aufgrund der hohen Fahrtkosten für Berlin, 
wird "eingeplant".  
Antrag von Carsten: => LaVo/Budelis sollen ggf. die 
günstigste Beförderungsmöglichkeit benutzen, bzw. eine 
Vergünstigung (durch eine Bahncard) nutzen. 
Go-Antrag von Carsten auf Wiedereröffnung der Redeliste      
=> Inhaltliche Gegenrede von Leo 
     => wird zurückgezogen 
Problematik bei "finanzieller Transparenz"  
Diskussion über "Verteilung der Fahrkosten", bzw. Kontrolle 
des Haushalts ( Vorschlag: Bundesdelegation , LaVo oder 
Beides) 
Vorschlag von Johannes Z.: "Vetorecht für Finanzreferat"   
Go Antrag Niclas: Schließung der Rednerliste mit Pause und 
anschließender Abstimmung 

Der LaVo/ Budelis sollen 
die günstigste Beförderung 
nutzen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Eine Pause wird mit 
anschließender Abstimmung  
durchgeführt. 

8 Kurze Unterbrechung des 
TOPs durch eine Pause 

   

9 15:11 Weiterführung des 
TOPs  

(Anmerkung: Johannes Z. verlässt die Sitzung 15:16) 
 

  

10 Abstimmung Budelis 
=>entscheiden 
Finanzreferat => 
Vetorecht 
dafür:1  
 

Budelis 
=>Vorschlag 
Finanzreferat 
=> Entscheidung 
(politisch + 
rechnerisch) 
dafür: niemand 
 

Budelis 
=>Vorschlag 
LaVo 
=>Abstimmung 
Finanzreferat => 
Vetorecht 
dafür:7 

 

 Der dritt genannte Vorschlag 
ist mit 7 gültigen Stimmen 
angenommen. 
 
 
Bei Veranstaltungen 
außerhalb von RLP/Saarland 
werden die Fahrtkosten von 
max. 2 VertreterInnen von 
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Antrag von Carsten: Bei Veranstaltungen außerhalb von 
RLP/Saarland werden die Fahrtkosten von max. 2 
VertreterInnen von der LSV erstattet. Ausnahme: BVT  
Weitere Ausnahmen benötigen eine 2/3 Mehrheit. Die 
Vetoregelung gilt hier entsprechend. 
 
Antrag von Carsten: Der Etat (Haushaltspunkte: 2521, 
2522, 2524, 2525, 2526) für RisiKo wird "genullt".  
 
Antrag auf Aufstockung von 2210 (LSK):  3000 Euro (von 
dem Bereich RiSiKo) sollen auf die Unterpunkte verteilt 
werden 

der LSV erstattet. Ausnahme: 
BVT. Weitere Ausnahmen 
benötigen eine 2/3-Mehrheit. 
Die Vetoregelung gilt hier 
entsprechend. 
Dafür: 7 Dagegen: keiner 
 
Antrag auf Aufstockung wird 
aufgenommen 

11 Vortrag von dem LSV 
Förderverein 15:47 

Die TO wird unterbrochen, sodass der Förderverein sein 
Präsentation vorstellen kann.  

  

12 Pause bis 16:35    

13 Haushaltsvorbereitung Antrag von Carsten: Haushalttitel 2213, wird um 1000 
Euro, auf 500 gekürzt gesetzt, Haushaltspunkt 2322 um 
200 Euro auf 300 Euro kürzen,Haushaltspunkt 2410 wird um 
200 Euro gekürzt. Die gekürzten mittel werden in den 
Haushaltspunkt 2830 "investiert. 
 
Diskussion zum Thema KrSv/SSV- Vorständen.  
Go-Antrag Leo: Sofortige Abstimmung 

  
Antrag ist einstimmig 
angenommen. 
 
 
 
Abstimmung: Haushalt wird 
angenommen. 

14 Vorbereitung Der 
KrSV/SSVen 

Ziel: Vorbereitung der Regionalvorstände auf die Rolle ihrer 
Nachfolger_innen als Mitglieder des Landesrats; Stärkung 
des Profils der Stadt- und Kreis-SVen 
Besprechung der Tagesordnung für das SKVoKo. 
Nächstes [2.] SKVoKo wird auf der nächsten LSK abgehalten.  
  

Zum nächsten SkVoKo soll 
ein World-Cafe abgehalten 
werden. 

Datum 3. LaVoSi: 13.4.2013 
 
"Fish-Bowl-Diskussion" mit 
mehreren Delis von München, 
NRW wird auf dem 2. SkVoKo 
abgehalten 

15  Julius verlässt die Sitzung, Emma übernimmt die 
Protokollierung  

  

16  Carsten stellt GO-Antrag auf Vorziehen des Top 8 -> 
angenommen 

  

17 Planung und 
Aufgabenverteilung für die 
58. LSK 

Die vorläufige Tischvorlage für die 58. LSK wird besprochen 
und abgestimmt 
 

GF, Kathrin, Sofia und Leo 
machen die Anmeldung 
 

Die TO für die 58. LSK wird 
mit einigen beschlossenen 
Änderungen und zusätzlichen 
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Ziele: Vorbereitung neue Struktur; Themensammlung für 
RiSiKo'14; Diskussion Grundsatzprogramm wird gestrichen; 
Schüler*innenvertretung - warum eigentlich?; Befassung mit 
politischen Inhalten (Antragsbehandlung); Diskrepanz 
zwischen SVen, SSVen/KrSVen und LSV; Optimierung des 
Ablaufs zukünftiger LSKen 
 
Mottovorschläge: "Und weil der Mensch ein Mensch ist..!" 
wird vorgeschlagen; darunter könnte enorm viel fallen, das 
ist gut. (z.B. Sexismus, Homophobie, Leistungsdruck, 
Sitzenbleiben, ...) 
-> wird einstimmig angenommen 
 
 
Freitag: 
Idee: Podiumsdiskussion zum Thema Sitzenbleiben 
-> wird in die Tischvorlage übernommen 
 
Samstag: 
Workshop/AG (zweistündig) zum Thema...  
Sitzenbleiben (Podi-Teilnehmer_innen?) 
Bundeswehr (an Schulen) (Fabian?) 
Sexismus (Lina?) 
Drogen (Stefan?) 
Alternatives Schulsystem (Paul, Julius) 
"Pimp your SV" (Leo) 
...soll angeboten werden 
 
Mittagessen: 12:15 Uhr 
 
Antragsberatung: 14:00 
Behandlung: 14:30 
 
Das Kulturprogramm soll vorgestellt werden, um alle 
einzubinden und einen gelungenen Abend zu planen 
 
Sonntag: 
Feedback: nach dem Frühstück, Reflexion der LSK im 
Plenum 

Leo macht den LaVo-
Bericht fertig 
 
Sofia, Paul und Panda 
führen die Neulinge ein 
 
Sofia betreut die 
Pressevertreter_innen 
sowie die Referent_innen 
 
Niclas/Leo: Verbände 
kontaktieren 
 
Leo: 
Infomesse/Ständemeile 
organisatorisch begleiten 
 
Sofia bastelt für die LSK 
ein großes Drehrad: 
 

Feminismus 
Queer 

Selbstbestimmtheit 
usw... 

Mehr wagen 
 

 Sofia fragt Fabian 
Geyer (BS-LSSP des 
LSR Bayern) an. 

 Emma fragt Lina 
(Ex-LaVo/jd_jl) an. 

 Niclas fragt Björn 
Gröner, Moritz 
Zahn und Stephan 
Fritsch (LSV BY) an 

 
Sofia und Paul bringen ein 
Stimmungsbarometer im 
Plenum an, um die 

Ideen angenommen 
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Feedbackbögen soll es trotzdem zusätzlich geben, um 
detaillierter Auskunft über Organisatorisches und 
Inhaltliches zu bekommen 

Stimmung der Teilis 
verteilt über den/die Tag/e 
abzulesen und ggf ein WUP 
zwischendrin zu machen  
 

 Bildungsstreik  Abstimmung darüber, ob das Logo der LSV auf dem 
Bildungsstreik-Banner abgebildet wird 
-> bei einer Enthaltung angenommen 

 
 

LSV-Logo wird auf dem 
Banner des Bildungsstreiks 
abgebildet 

 Sommercamp   Das 1. SoCa-Orga-Treffen 
findet am Sonntag, 17.03.13 
bei Leo (Mainz-Kastel) statt 

 Presseveröffentlichung und 
Publikationen 

Abstimmung darüber, ob der Panda eine LSV-Adresse und 
einen Platz im Vorstellungsflyer bekommt -> bei einer 
Enthaltung angenommen 
 
 
 
Vorstellungsflyer: Layout des letzten Flyers als Vorlage 
Vorschlag von Leo: Alle Rubriken zusammen, alle sollen sich 
vorstellen 
Vorschlag von Sofia: Rubriken LiBli, LaVo, BuDelis und Panda 
trennen, LaVo persönliche Vorstellung, andere Rubriken 
stellen das Amt vor  
-> Sofias Vorschlag wird angenommen 
 
 
Visitenkarten: Layout der Visitenkarten des letzten Jahrs 
Was soll an Info drauf? Name, Funktion, email, ggf. Handy 

GFs: Kerstin R., Johannes 
Z., Vivien Schmitz werden 
in den LaVo-Verteiler 
aufgenommen. 
Louis-Philipp entfernt. 
 
 
Leo: Erinnerungsmail an 
[lavo] 
 
 

Der Panda kriegt eine eigene 
E-Mail-Adresse (z.B. 
panda[at]lsvrlp.de) und einen 
Platz im Vorstellungsflyer 
 
 
Deadline für 
Vorstellungsinformationen für 
den Flyer ist 20.03.13 
(Ferienbeginn) 
 
Die Visitenkarten werden so, 
wie die des letzten Jahrs 
 
Der FSJ-Flyer gefällt allen gut 
und wird akzeptiert,  
Auflage: 1000 

 Stand der Kreis- und 
StadtschülerInnenvertretung 

Momentan keine Probleme 
Genaueres wird vertagt 

Alle: Werbung fürs SKVoKo 
machen in den Stzädten 
und Kreisen 

 

 Aktuelles aus der 
Bildungsarbeit 

Vertagt   

 RiSiKo Vertagt   

  Leo übernimmt Protokollierung   
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 Sonstiges Ort und Termin der 59. LSK 
 
 
Möbel in der LGS: 
 
 
 
Landespräventionspreis des Innenministeriums -> per Mail 
 
 
Schlüssel: Außenschlüssel an LaVoMis, die in Mainz wohnen 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frauen- und Männerplena auf der nächsten LSK 
 
 
 
 
 
LSV gegen Rechts -> per Mail 

 
 
 
 
 
 
 
Leo: Mail schreiben [lavo] 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Leo: Kontakt mit LSV NRW 
aufnehmen 
 
 
 
Niclas: Mail schreiben 
[lavo] 

59. LSK findet am 18.6.13 im 
Landtag statt. 
 
eine Couch und der Sessel 
kommen auf den Sperrmüll, 
Leo spendet eine neue Couch 
 
 
 
 
Außenschlüssel werden an 
Mainzer_innen vergeben 
 
Budis Schlüssel bleibt als 
Ersatzschlüssel in der LGS, 
dem Förderverein wird ein 
LGS-Schlüssel stattgegeben 
 
 
Soll es einstündig vor den 
Wahlen geben. 
Moderation Frauen*-Plenum: 
Sofia (Vorbereitung mit Emma) 
Moderation Männer*-Plenum: 
Niclas und Leo 

  Schließung des Plenums um 21:30 Uhr 
Anwesende LaVoMis bei Schließung: 5 von 9 

  

 
Mainz, 9.3.2013 
 
für die Richtigkeit:  
 
(Leo)      (Emma) 
Sitzungsleitendes Innenreferat   für das Protokoll 


